

<http://www.pierrealainmillet.fr/For-roses-Lyon-is-not-Only-Lyon>



Les délégués du congrès des roses à Vénissieux

Lyon is not « Only Lyon » but also Vénissieux, specially for roses !

- Rencontres -

Date de mise en ligne : dimanche 31 mai 2015

Copyright © Blog Vénissien de Pierre-Alain Millet - Tous droits réservés

J'ai accueilli les délégués du congrès des roses en visite à Vénissieux le vendredi 29 Mai en leur présentant notre petite « roseraie » dédiée au « magicien de Lyon », qui s'était installé à Vénissieux Parilly Joseph Pernet Ducher



Bien sûr en anglais, car il y avait 33 nationalités dans ce congrès et nous avions au square des australiens, néozélandais, états-uniens, anglais, allemands, suédois, japonais, chinois, ce qui m'a permis ce jeu de mot surfant sur la vagues des anglicismes que le Grand Lyon multiplie à toutes occasions et qui m'énervent prodigieusement [1], même si celui-ci est un des rares qui me semble justifié pour l'élégance du jeu de mot, Lyon en verlan devient l'anglais « only ».. mais donc, dans le monde, Lyon, it's not only Lyon, it's also Vénissieux !

A noter qu'un groupe d'ados étaient installés sur les bancs du square, à vrai dire, comme des ados, plutôt affalés et goguenards devant ces visiteurs étranges. Je suis allé leur expliquer que c'était les délégués du congrès mondial venant de 33 pays pour voir quelque chose d'exceptionnel à Vénissieux, et je crois que ces ados qu'on sait souvent « blasés de tout » ont été surpris ! Peut-être cela les aidera à regarder autrement leur ville, et à s'y intéresser.

[<http://www.pierre-alain-millet.fr/local/cache-gd2/9b/63cadbcad26acf8e5e8f5d76455141.jpg>]

[<http://www.pierre-alain-millet.fr/local/cache-gd2/86/33fb20228220ee3b497984ecf1e459.jpg>]

Ladies and Gentlemen, welcome to Vénissieux

I am Pierre - Alain Millet, deputy mayor, responsible for housing, energy and sustainable development, but I was previously delegated to environment, including flowers, and as such, I was involved in the decision of the city of Vénissieux to contribute to the application of Lyon to the 17th international congress of roses. We decided to create a great fresco on the theme of the travel of roses delivered in all the world through oceans. It was not possible for you to take time to visit it, but you will have a photo in a document we will give you later.

In the name of the Mayor, madam Michèle Picard, we are proud to welcome you in our city which has an important history of the rose. At the end of 19th century, around thirty rose growers were established in the municipality of Vénissieux. You know their names Schwartz, Croibier and of course Joseph Pernet Ducher, called « The magician of Lyon », Do you say magician or wizard ? He produced in 1898 the first really yellow rose « Soleil d'or », do you call it in english golden sun ? This rose give him the consecration and an international success.

In 1982, the city of Vénissieux name this public garden Joseph Pernet Ducher because we are on the historic place of his establishment.

In 2005, the public garden was inaugurated after an important renovation, on the theme of old roses. The design of the garden reminds the strips of plantations of the rose growers of the beginning of the century. These strips are planted with 73 varieties of old rosebushes.

Pergolae allow the development of climbing roses.

Rosebushes lianas were planted in the feet of pines, bringing them an unexpected blooming.

I know that the time is gone and we have to go to the old graveyard, but I want to thanks you again for your visit in this city of Vénissieux, perhaps you heard something on this city, about industry, immigrations, social fights, but you will remember that it's also the city of many famous rose growers, a city winner of the national challenge of flowered cities in France.

You will have a short presentation with photos on the realization of our gardener teams who have embellished the entry of your congress as they do for so many public places of our city.

So, let me conclude with a jokeâ€¦ Lyon, it's notâ€¦ « only Lyon », but also Vénissieux, specially for roses !

[Que les roses VÃ©nissianes sont belles !](#)

Mesdames, Messieurs, bienvenue à Vénissieux

Je suis Pierre - Alain Millet, adjoint au maire, en charge du logement, des énergies et du développement durable, mais j'étais précédemment en charge de l'environnement, donc du fleurissement, et comme tel, j'avais été impliqué dans la décision de la ville de Vénissieux de contribuer à la candidature de Lyon pour le 17e congrès mondial des roses. Nous avons décidé de créer une grande fresque sur le thème du voyage des roses livrées de Vénissieux partout dans le monde à travers les océans. Il n'était pas possible pour vous de prendre le temps de la visiter, mais

vous avez une photo dans le document que nous allons vous remettre.

Au nom du maire, madame Michèle Picard, nous sommes fiers de vous accueillir dans notre ville qui a une importante histoire de roses. A la fin du 19^{ème} siècle, près de 30 rosiéristes étaient établis dans la ville de Vénissieux. Vous connaissez leurs noms : Schwartz, Croibier et bien sûr Joseph Pernet Ducher, surnommé « Le magicien de Lyon », Il obtint en 1898 la première rose réellement jaune « Soleil d'or ». Cette rose lui donna la consécration et un succès international.

En 1982, la ville de Vénissieux dénomma ce jardin public « Joseph Pernet Ducher » car c'était le lieu historique de son implantation.

En 2005, le jardin public était inauguré après une importante rénovation sur le thème des roses anciennes. La conception du jardin rappelle les allées plantées des obtenteurs de roses du début du XX^e siècle. Ces allées sont plantées de 73 variétés différentes de rosiers.

Des pergolas permettent le développement de rosiers grimpants. Des rosiers-lianes sont plantés au pied des pins, leur donnant un embellissement inattendu.

Je sais que le temps passe et que vous devez aller à l'ancien cimetière, mais je veux vous remercier encore pour cette visite de notre ville. Peut-être en avez-vous entendu parler à propos d'industrie, d'immigration, de luttes sociales. Mais vous vous rappellerez que c'est aussi la ville de nombreux et fameux rosiéristes, une ville primée au concours national des villes fleuries..

Vous aurez une courte présentation en photo des réalisations de nos jardiniers qui ont embelli l'entrée de votre congrès comme ils le font de tant d'espaces publics de notre ville.

Permettez-moi de conclure avec un jeu de mots : Lyon, it's not « only Lyon », but also Vénissieux, specially for roses !

[1] amusant de voir comment parfois les dirigeants politiques et les institutions elles-mêmes se permettent de ne pas respecter les lois, dans ce cas la loi Toubon !